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今日潍坊

周读

潍坊金沙大酒店营销部副总
监华斌介绍，温德姆酒店集团对酒
店的硬件和软件要求都非常高，每
年由集团总部聘请的第三方质检
公司不定期进行暗检，若连续两年

考核达不到85分，就得摘牌。
李晓钧表示，在硬件方面，酒

店引进外资百余万美元，自行投
入120万元人民币进行补充装修
改造，完善设施设备配置。

在软件上，酒店通过其国际
酒店品牌的市场渗透力和广泛的
传播力，享受到诸如市场推广、客
房预订系统、酒店会员系统、采购
系统等一系列的品牌推广服务，
得到温德姆酒店集团在酒店服务
和营运方面一系列的支持。同时，
酒店严格遵守温德姆酒店集团相

关的服务标准和流程，确保达到
品牌的服务质量标准和要求。

加盟之后酒店将继续走高端
商务市场的路线，利用国际品牌酒
店的品牌效应和全球定房的优势，
一如既往的提供优质的出品与细
微的服务，打造成一个以五星级酒
店为主体的现代时尚综合体。

金金沙沙大大酒酒店店傍傍上上国国际际大大牌牌
在潍坊酒店行业洗牌中自我蝶变

本报记者 杨万卿 丛书莹

10月12日，潍坊金沙大酒店有限
公司加盟华美达广场酒店新闻发布会
举行，意味着国际品牌酒店首次进驻
潍坊。10月31日，金沙大酒店将正式摘
掉原有的招牌，更名为潍坊华美达广
场酒店。在潍坊酒店行业普遍洗牌的
背景下，金沙大酒店正式与国际品牌
酒店结缘，这与其他同行选择的道路
明显不同。

对话金沙大酒店总经理李晓钧：

让让普普通通百百姓姓走走进进星星级级酒酒店店

双赢：与世界级酒店双向选择

潍坊金沙大酒店有限公司地处市中心的
人民公园和白浪河畔的黄金地段，由港澳金
龙集团按国际五星级标准投资兴建，单体建
筑23层，总面积3万多平方米，自2011年元月8
日试营业。

而温德姆酒店集团是全球最大的酒店集

团，为保证其品牌公信力，温德姆酒店集团的
选址条件、对合作伙伴的要求是十分严格和
谨慎的。除了对酒店的交通条件、周边地块的
配套能力、景观条件要求严格之外，对于酒店
的硬件设施、软件品质都有非常具体的要求，
各项指标都要达到国际五星级酒店标准。

结缘不能只靠缘分，肯定也有一定的现
实基础，那就是契合的价值理念。外界看来，
这很像是一种“拜大哥”的行为，金沙大酒店
总经理李晓钧否定了这个说法，她介绍到，温
德姆酒店集团与潍坊金沙大酒店有限公司签
约合作，对整个潍坊酒店行业具有里程碑的
重要意义。对于温德姆酒店集团来说，通过金
沙大酒店这个载体又扩大了规模与影响力，
这是一个双赢的合作。

“潍坊金沙大酒店有限公司地理位置优
越，配套设施一流。作为潍坊扬帆向世界的窗
口，酒店不能轻易引进平庸品牌，必须是五星
级华美达广场酒店。只有这样，金沙大酒店才
能承担起潍坊国际会客厅的功能，也只有这
样，潍坊才更具备国际化接待水平的能力。世
界级酒店选择潍坊，选择金沙大酒店，金沙大
酒店选择温德姆酒店集团，可谓是极具前瞻性
的明智之举。”李晓钧这样来定义双方的合作。

洗牌：把大环境冲击视为“倒逼机制”

2012年12月4日中央“八项规定”
出台以后，相对于客源结构以政务市场
为主的高档酒店，相比部分同行，金沙
大酒店此次所受的冲击与影响也并不
小。如果将这次酒店行业的洗牌比喻成
一份试题，金沙大酒店交出的答卷无疑

是最具新意和挑战性的。
作为潍坊酒店行业的元老级人物，

李晓钧简短准确地指出了现阶段潍坊酒
店行业面临的冲击：“一是客源结构政
务为主的酒店经营业绩下降较大。二是
行业人士对行业前景明显看淡。三是高

星 级 酒 店 将 价 格 下 调 ， 拉 近 大 众 消
费。”

眼看着周围的同行装修、出租或者
转型来自保，金沙大酒店却极力避免以
转型来获取更多的客源与暂时的利润。
本次加盟，是酒店为进一步增强核心竞
争力，打造服务品牌，推动潍坊市旅游
业又好又快发展，积极探索酒店可持续
发展的一个新举措。

“可以把这次大环境冲击视为一种
倒逼机制，它逼迫着酒店经营者去更新
理念，调整客源结构。必须要勤于思
考、锐意创新，必须要审时度势，从危
机中发掘机遇。必须要顺应形势、调整
战略、积极应对。同时，要冷静看待高
端市场，不搞价格竞争，做到保证品
质，打造品牌，以吸引国内外自费高端
客源，促进稳步持续发展。”

目前，很多酒店都在研讨新形势
下酒店业的“路在何方”。中国酒店业
与中国经济发展的规律是相同的，都
是曲线前进的。近期，潍坊不少酒店都
在“折腾”，装修的装修，转型的转型，
停业的停业，变卖的变卖，这是酒店业
重生和蝶变前的阵痛，也是酒店业发

展的必然经历。每个行业都存在竞争
以及市场的洗牌过程。

“尽管金沙大酒店当初经营定位
就是以高档商务接待为主，但在酒店
行业经营受到冲击的严峻形势面前，
有责任、有义务带头趟出一条新的发
展路子。危机=危险+机遇。在当前这

种形势下选择加盟国际酒店，实施超
级化、全球化、信息化的模式，正是我
们深化服务、提升品质、强化管理、打
造品牌、展示实力的一个良好契机。”
李晓钧对酒店走的每一步都很坚定，
她直言，只有在市场竞争中求发展，不
断调整产品结构，以及经营策略才能
在残酷的市场中立于不败之地。

无论对于金沙大酒店，还是对于
温德姆酒店来说，此次加盟是强强联

合，能够借助国际品牌以及全球销售
战略充分打开国际客源市场，为更好
的提高品牌知名度打下基础。

而李晓钧也愿意把这次合作加盟
定义为一种另类的营销思路，她提到，

“唯有坚持多元化营销模式，不断扩大
市场客源，更好的满足客人的需求，进
而赢得顾客的忠诚，才能在各种激烈
的竞争环境中脱颖而出，使我国酒店
业品质享誉全球。”

齐鲁晚报：对于目前潍坊整
个酒店行业应对冲击的方式，您
有什么看法？

李晓钧：每个酒店都有每个
酒店自己的想法，现在潍坊的各
大酒店，有的在装修，对于自己
是一种保护；还有的就出租了，
出租给其他地方，这些酒店大部
分都是餐饮区的区域被分割出
去很多。出租酒店还有利润在里
面，装修完毕的酒店依然可以二
次起步。其实对酒店伤害最大的
就是转型，降价销售的这种酒
店，对己对人都无利。为什么这
么说呢，因为价格战打起来以
后，对商家来讲，损失是很大的，
有的酒店仅仅为了有客源进来，
却因此成本不保，甚至不能保住
自己的员工。

齐鲁晚报：对，很多酒店出
现裁员的情况，也是不得已而为
之。您觉得这是合适的方式吗？

李晓钧：据我所知，很多酒
店有员工下岗，压力因此就推向
社会了，都是一些被动的方式。
而如何把压力转化为自己的动

力；如何保障员工正常的工资、
福利待遇；如何留住优秀员工，
建立一支稳定的员工队伍，这是
作为企业来讲一个最主要的问
题。

当冲击来临时，要说真能靠
的，主要是我们的员工，我们的
团队。这一点我深有感触，自从
加盟筹备以来，酒店从管理人员
到基层员工，一早就踏入工作岗
位，晚上加班加点，毫无怨言。这
就充分体现了企业的向心力与
凝聚力问题。

齐鲁晚报：那对于金沙大酒
店，在加盟国际酒店品牌之前，
是如何应对冲击的？

李晓钧：二月份对我们冲击
是最大的，三月份我们马上把经
营方式、经营策略做了战略性调
整，让百姓走进星级酒店，让客
人得到更多的实惠。回馈社会，
其实我们从一开始就是这样做
的，我们之所以受到大的冲击较
小，就是我们一直是面向社会
的。政府支持是一个方面，自己
要生存又是一个方面。在做好优
质的出品，细微的服务之外，必
须要多条腿走路，多渠道发展。
稳定了员工队伍，打响了自己的
品牌，才能经得起冲击，赢得市
场的青睐。

齐鲁晚报：看得出来，您对
员工看得很重，对他们您有什么
想说的？

李晓钧：我想说的是，只有
稳定的员工才有长青的企业。对
于员工来讲，这次金沙大酒店加
盟国际品牌，每个人都可以看做
是自己职业生涯中的一个提升，
无论是管理层也好，普通员工也
好，也都是一个非常好的学习机

会。在国际酒店品牌工作，对于
他们来讲也是一个很好的锻炼
和发展机会。我们要做的，就是
提供良好的平台，让员工得到收
获，得到提升，进而能够安心、稳
定地在这里工作。

齐鲁晚报：加盟华美达广场
酒店也算是某种意义的合作。
您觉得这样的合作能给酒店带
来什么？

李晓钧：这样的合作会给
酒店带来更大的收益，主要表
现在以下几个方面：一是带来
全新的市场理念，面向高档商
务市场，有效地调整客源结
构。二是强大品牌支持会拉动
整体利润空间。三是遍布全球
的营销网络会增加更多的国际
客源。四是进一步扩张知名度
与影响力。五是全面领航潍坊
酒店业发展潮流。

齐鲁晚报：金沙大酒店从试
营业至今，只有不到三年的时
间，潍坊市区有很多比较有规模
上档次的酒店，金沙大酒店凭借
着什么优势和独特性，能引领这
个潮流，和国际品牌合作呢？

李晓钧：优势之一体现在
经营定位。酒店开业伊始，就制
定了走高端商务市场酒店路子。
优势之二是区位优势。酒店离火
车站、汽车站仅5分钟车程。今年
9月份，山东省海外联谊会将酒
店设为“山东省海外联谊会潍坊
联络站”，有利于更好的为海外
朋友提供接待、信息咨询、权益
保障等各种服务，促进共同发
展。优势之三在于实力雄厚。酒
店由港澳金龙集团投资兴建，港
澳金龙集团是一家行业多元化
发展的国际性跨国企业集团。业

务领域涵盖房地产、酒店、金融、
旅游、科研开发、电器连锁店、娱
乐、餐饮等行业。业务网络遍及
港、澳、台、新加坡及中国大陆各
省市，能给予酒店稳定的客源市
场以及有力的保障支持。

齐鲁晚报：合作后金沙又
有什么优势？

李晓钧：加盟之后一是特许
经营优势，能得到强大的品牌支
持。二是顾客忠诚度优势。酒店
可凭借温德姆酒店集团提供的
预订支持、营销、客户奖赏计划，
进一步扩大海内外市场，拉动国
际客源。三是人才培训优势。四
是创新发展优势。

齐鲁晚报：未来的目标是
什么，金沙大酒店加盟华美达
广场酒店会对潍坊的酒店市场
产生什么影响？

李晓钧：酒店未来的目标
是：集团化经营，品牌化发展。通
过努力培育核心资源，努力提升
战略水准及经营业绩。

随着经济全球化与区域经
济一体化的到来，加盟华美达广
场酒店之后相信会产生一种鲶
鱼效应，激发潍坊酒店业市场的
活力，推动整个行业重新审视管
理战略和规划，进而向加强战略
合作、促进共同发展方面转型。

齐鲁晚报：作为潍坊第一
家国际品牌加盟酒店，对于中
外客户，金沙大酒店是否有特
别的推荐和促销计划？

李晓钧：酒店将借助温德
姆全球销售平台以及温德姆集
团的销售策略，经过一段时间
的磨合，寻找更多的切入点，
以“温德姆奖赏计划”回馈我
们的中外客户。

本报记者 杨万卿 丛书莹

考验：硬件、软件要求严格

金金沙沙大大酒酒店店即即将将改改为为华华美美达达广广场场酒酒店店。。

铁观音秋茶的品质特征是汤色、滋味介
于春茶和夏茶之间，香气悠长，叶底柔软常
有铜绿色。叶片轻薄瘦小，对夹叶较多，叶
缘锯齿明显。其素有“春水秋香”之说，也
就是说铁观音春茶茶汤口感比较好，香气并
没有秋茶好。铁观音秋茶香气高，韵味长，
也正是其香高韵长的特性长期以来颇受广大
茶友门的喜爱。

那铁观音该怎样辨别呢？有三大妙方供
茶友参考。

一：干茶紧结掷杯声脆为秋茶。鉴别时
取少许干茶掷入盖碗，发出清脆之声的茶叶
即为秋茶，如若声音沉闷，应为暑茶。原因
是正宗秋茶铁观音外形紧结，且有厚、实、
重外形特征，掷杯自然声大，而暑茶茶叶外
形松弛、轻飘，其掷杯声当然相对沉闷。

二：干茶鲜绿且带光泽者为秋茶。干茶
颜色及光泽度如何，也是较直观的鉴别方法
之一。正宗安溪铁观音秋茶，其干茶颜色应
为鲜绿色，因此鉴别起来不难。取少许干茶
于灯光下，如呈绿色且富有光泽度，即为正
秋茶叶；如果颜色暗乌且欠光泽度，一般即

为暑茶。
三：叶底凹软者为正秋茶。将冲泡数遍

的茶叶取出两三片，展开细看，如叶底凹
软，一般可以认定为正秋铁观音；如若叶底
硬挺再结合其他特征进行判定。

本期由茶博城门店中国紫砂艺术馆友情
提供

如何品鉴铁观音秋茶

李晓钧

蝶变：这是另类的营销思路

酒店变脸 酒店变脸
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